
El de 2019 es un buen presupuesto Carlos
Urzúa entregó un paquete presupuestario
sensato Esperemos que se atengan a él

Un paquete sensato
Tque no me digan

que un presupuesto equilibrado
es una posición

de derecha o de izquierda
un presupuesto equilibrado

es una exigencia
de una economía bien administrada

Ricardo Lagos

Cumplió Carlos Urzúa el secre
tario de Hacienda y entregó
un paquete presupuestario

sensato No es muy diferente de los que
sometían los gobiernos neoliberales
La única gran diferencia es el dinero
que el gobierno dedicará a los pro
yectos prioritarios de Andrés Manuel
López Obrador La gran duda que pre
valece por supuesto es si las cifras se
respetarán

El paquete prevé un gasto de 5
billones 814 mil millones de pesos con
ingresos de 5 billones 274 mil millones
Esto significa que el gobierno conti
nuará endeudándose y contratará 540
mil millones de pesos de financiamien
ta No es poca cosa La deuda pública
rebasará los 11 billones de pesos en
2019 pero por lo menos se manten
drá estable en términos del Producto
Interno Bruto 45 6 por ciento El
déficit de presupuesto en su sentido
más amplio requerimientos financie
ros del sector público será de 2 5 por
ciento del PIB solo un poco más que
el 2 4 por ciento presupuestado para
2018

No hay un intento de forzar un
crecimiento económico artificial a tra
vés del gasto público El presupuesto
supone que la economía mexicana
tendrá un crecimiento de 2 por ciento
en 2019 un poco menos que el 2 1 por
ciento anual de los nueve primeros

meses de 2018 Algunas de las premisas
macroeconómicas sin embargo pecan
de optimistas El precio de la mezcla
de petróleo crudo de exportación a 55
dólares por barril parece exagerado
este viernes 14 de diciembre estaba

en 51 83 La inflación de 3 4 por ciento
se antoja inalcanzable en noviembre
estaba en 4 7 por ciento El tipo de
cambio a 20 pesos por dólar parece
también demasiado bajo consideran
do que el tipo fix del 14 de diciembre
era de 20 3337 y que hay un crecien
te temor entre los inversionistas por
las políticas del nuevo régimen

El presidente López Obrador está
proponiendo nuevos gastos en una se
rie de proyectos prioritarios del sector
central En los Criterios Generales
de Política Económica se presentan
18 proyectos por un total de 251 600
millones de pesos menos que los 500
mil millones que prometió en campa
ña Los rubros más importantes son
100 mil millones para adultos mayores
más bajo que los 120 mil prometidos

44 300 millones para los ninis menos
que los 108 mil millones que ofreció la
secretaria del Trabajo Luisa María Al
calde 18 mil millones para aeropuer
tos y conectividad sin decir para qué
aeropuertos y 15 mil millones para
Sembrando Vidas árboles frutales

El paquete sin embargo deja capí
tulos abiertos Los Criterios Generales
señalan que en 2019 se introducirá un
estímulo fiscal en la zona fronteriza el
cual se justifica extrañamente por la
mayor tasa de homicidios pero en la
Ley de Ingresos no se menciona Si el
estímulo realmente implica una dismi
nución a 8 por ciento del IVA y a20 por
ciento del Impuesto Sobre la Renta el
costo y las distorsiones económicas se
rían enormes y no están consideradas
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en el paquete
Esperemos que este presupuesto

no sea como tantos otros del pasado
una simple promesa que no impida
que el gobierno gaste lo que quiera en
lo que se le antoje El de 2019 no es un
mal presupuesto Si el gobierno se atie
ne a él se reducirá el temor generado
entre los inversionistas por la cance
lación del aeropuerto de Texcoco y
las promesas de que Pemex dejará de
exportar petróleo crudo

SUELDOS REALES
Resulta que el sueldo mensual del pre
sidente no será de 108 mil pesos sino
de 156 891 Los secretarios ganarán
135 488 los subsecretarios y oficiales
mayores 134 392 los jefes de unidad
130 972 y los directores generales
116 546 A esto hay que descontar im
puestos cierto pero estos los debemos
pagar todos
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SHHH No se lo digan a nadie pero hay quienes
comienzan a pensar que la Cuarta Transformación
está resultando ser la Cuarta Simulación
pues mientras el Presidente promueve una cosa
a su gabinete le ordenan hacer exactamente
lo contrario

UNA Y OTRA VEZ Andrés Manuel López Obrador
ha insistido en la importancia de transparentar
las decisiones públicas No por eso hizo la consulta
del aeropuerto
INCLUSIVE en el reciente diferendo con el Poder
Judicial por el tema de los salarios dijo que no
era pleito sino debate y que resultaba positivo
para el país Pero ahora se sabe que desde la SHCP
les avisaron a todos los secretarios que naaada
de debate

QUE EN lo que tiene que ver con el Presupuesto
2019 calladitos se ven más bonitos y que no hablen
de temas incómodos como el aeropuerto
el impacto ambiental del Tren Maya
la inversión extranjera o los recortes al campo
y a las universidades
PARA el gobierno la Secretaría de Hacienda
concentra toda la verdad la pura verdad y nada más
que la verdad en materia presupuesta Sólo falta que
al estilo de la titular de la Función Pública
Irma Eréndira Sandoval digan que todo lo demás
es puro fake news

VAYA que resultó fácil de convencer de las virtudes del
Tren Maya la organización no gubernamental
Alianza Nacional para la Conservación

del Jaguar que pasó de exigir en octubre
no impactar las zonas donde viven esos felinos
a apoyar directamente el proyecto

QUIÉN SABE qué les habrán ofrecí perdón
qué les habrá dicho el titular de Fonatur y encargado
del proyecto Rogelio Jiménez Pons que ayer se
sumaron a esa iniciativa en la que ahora trabajarán
quesque para garantizar su factibilidad ambiental

SERÁ que van a cobrar por sus servicios o lo harán
por puro interés en la naturaleza Es pregunta
que no pasa recibo

LA BUENA NOTICIA es que Manuel Bartlett ya dijo
que la CFE no aumentará sus tarifas por arriba de la
inflación La mala es que industriales hoteleros
restauranteros y hasta alcaldes ya ni con eso pueden
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tras el subidon que les aplicaron eri octubre

COMO DESPEDIDA y con el total beneplácito del
nuevo gobierno la administración de Enrique Peña
Nieto aplicó un alza en las tarifas que está haciendo
estragos en diversos sectores y por todo el país

ASÍ ES QUE el director de esa empresa productiva
del Estado tendrá que ponerse las pilas si no quiere
terminar siendo el sepulturero de la actividad
económica nacional
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La secretaria de la Función Publica

dijo que los salarios del mercado
tendrían que ajustarse y luego negó
haberlo dicho

Fake news
ero Si te vi con mis propios

I ojos desgraciado Tal fue
I la sonorosa frase que le es

petó doña Macalota a su casquivano
esposo don Chinguetas Lo había vis
to en el centro comercial caminan
do muy orondo del bracete de una
mujer pintada como coche y vestida
con un atuendo que no dejaba duda
acerca de su condición moral Don
Chinguetas lo negó todo Cuando su
encrespada cónyuge le dijo aquello
de que lo había visto con sus propios
ojos respondió con aire de ofendido
Y les crees más a tus ojos que a mí

Dicho sea de paso doña Macalota no
incurrió en yerro de gramática al usar
esa expresión Con mis propios ojos
En este caso la palabra propios es un
adjetivo de refuerzo de posesivo y su
empleo es correcto En la euforia del
poder recién adquirido la secretaria
de la Función Pública dijo que los sa
larios del mercado o sea de los parti
culares tendrían que ajustarse confor
me a una nueva moral como sucedió
ya con los salarios públicos Luego
negó haber dicho semejante despro
pósito Sucede sin embargo que sus
palabras no sólo fueron oídas por
numerosos senadores sino además
quedaron grabadas en registros elec
trónicos para perpetua memoria Aun
así la dicha secretaria dice ahora que

su declaración es un fake news Eso
equivale a preguntar Y les creen
más a sus oídos que a mi El nuevo
régimen está resultando rico en dis
lates de ésos que luego hay que en
mendar Bueno será que tanto el mo
renista mayor como sus adláteres se
encomienden cada día a San Ramón
Nonato celestial patrono del silencio

En las imágenes antiguas ese santo
aparece con un candado en la boca el
que le pusieron los moros para que ya
no hablara tanto La oración que le de
ben rezar los nuevos dueños del poder
es muy sencilla San Ramón ponme
un tapón Yo la digo con frecuencia
pero el buen santo 110 me escucha ni
siquiera con sus propios oídos Doña
Panoplia de Altopedo dama de buena
sociedad les contó a sus amistades
Mi marido y yo luimos a Florida así
pronunció Florida y estuvimos en
una ciudad de nombre Kote La co
rrigió su esposo don Sinople Tampa
mujer Tampa Himenia Camafría
madura señorita soltera acudió ante
el guardia de seguridad de la sala cine
matográfica y le dija El hombre sen
tado al lado mío me está molestando
Quiso saber el guardia Qué le está
haciendo Nada respondió con
enojo la señorita Himenia Eso es lo
que me está molestando Don Ge
rolano y doña Pacianita contrajeron

matrimonio Él tenía 92 años de edad
90 ella La noche de las nupcias el
provecto novio le tomó la mano a su
flamante esposa Lo mismo sucedió la
segunda noche y la tercera Cuando
la cuarta noche él le volvió a tomar

la mano doña Pacianita le pidió Por
favor Gero contente Tanto sexo me
tiene ya agotada Nalgarina vedette
de moda le contó muy indignada a su
compañera Tetonia Un majadero
individuo me ofreció pagarme 10 mil
pesos si me acostaba con él De
veras se interesó Tetonia Y qué
hiciste con el dinero Don Posei
dón granjero acomodado y su esposa
doña Holofernes se consternaron al
saber que su hijo mayor había emba
razado a una muchacha del pueblo A
fin de restituirle el honor a la afectada
tuvieron que pagar a sus padres una
buena suma de dinero por concepto
de indemnización Lo mismo suce
dió meses después con los otros dos
hijos varones ambos embarazaron a
sendas chicas de la localidad y otra
vez don Fbseidón y doña Holofernes
se vieron en la precisión de liquidar
nuevas compensaciones monetarias
Pasó algún tiempo y ahora fue la hija
del matrimonio la que salió emba
razada Vaya exclamó feliz don
Poseidón Por fin nos toca cobrar a
nosotros FIN
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La madre tierra
Este artículo es fruto de la insana imaginación
del autor parte 10
El presidente Meade encabezó la

ceremonia solemne con doce co
munidades indígenas cuyos sa

nadores ofrecieron pozol aguardiente
pollo y hojas de plátano a IaMadre Tierra
paraobtener supermiso de queelgobier
no federal inicie la construcción de uno
de sus proyectos emblema

Desde la campaña pero sobre todo tras
ganarle la elección a López Obrador Mea
de insistió en su megaproyecto de infraes
tructura para detonar el desarrollo en el
sureste del país un tren maya

Serio concentrado quizá recordando
las palabras del presidente del Congreso
de su partido claro que lo elevaron a los
altares como iluminado hijo laico de
Dios el presidente mostró su respeto
profundo a las tradiciones originarias

Un día antes su secretario de Hacienda
había entregado el paquete económico al
Congreso con 6mil millonesde pesos con
siderados para el Tren Maya Ya para qué
le piden permiso a la Madre Tierra si ya le
asignaron dinero en el presupuesto Creen
que el pueblo es tonto pero el pueblo es
sabio criticó el opositor López Obrador

Fue más allá El dirigente de Morena
ofrecióunaconferenciade prensaenPa
lenque donde arrancará el tren Estuvo
rodeado de científicos ambientalistas
organizaciones de derechos humanos y
colectivos de pueblos originarios que se
han manifestado en contra de la cons
trucción por los previsibles daños a la
selva Ahí Andrés Manuel anunció que
en compañía de todos estos activistas
realizará un plantón sobre las vías que
van a ser remodeladas impidiendo las

obras
En otro punto de la misma localidad

Meade procedió al anuncio esperado in
centivos y subsidios a los empresarios del
país quedecidan invertir enel tren porque

no alcanza el dinero público y tenemos
que hacer una mezcla de recursos con los
privados

No escapó a la oposición encabezada
porLópezObradorelmensaje subyacente
continuábala erade los proyectos con re
cursos mezclados con todo tipo de faci
lidades para los grandes contratistas Lo
peor lavísperasesupoqueJuanArmando
Hinojosa dueño de Grupo Higa formaba
parte delgrupo asesordelpresidenteMea
de para el tren maya Ya lo era del nuevo
aeropuerto

Ni la burla perdonan soltó López
Obrador esbozando media sonrisa iróni
ca Es el fraude perfecto el Congreso a
modo le aprueba todo al presidente y le
garantiza cero vigilancia luego sus ami
gos constructores se llevan contratos
multimillonariosyaparte les dan ayudas
las instancias oficiales que cuidan el am
biente son mangoneadas yreciben órde
nes de no obstaculizar nada y a los pue
blos indígenas no los escuchanyhasta se
burlan de ellos con esta simulación

Y todo remató López Obrador para
construiruntrenfifí al que los hermanos
indígenas no se podrán subir de lo caro
que va a ser

La fuerza de la denuncia lopezobra
dorista cuajó en una plaza llena que gri
taba a coro Yo prefiero la selva un
hashtag que se ha vuelto viral entre los
morenistas
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historiasreportero gmail com

Remató Andrés Manuel López

Obrador Para construir un
tren fifi ai que los hermanos
indígenas no se podrán subir
de lo caro que va a ser

 099.  2018.12.17



Pág: 8

Les fallan las matemáticas a legisladores de Morena
Nos recuerdan que el pasado 23 de noviembre el líder de los se
nadores morenistas Ricardo Monreal señaló que el presupues
to entre el Senado y la Cámara de Diputados sería 25 menor al
de otras legislaturas Sin embargo al hacer las cuentas el día de
ayer sólo se llegó a un recorte de 16 Nos hacen ver que ahora
van a tener que cumplir con lo prometido pues el anuncio del
ahorro de 25 se dio con mucho ruido mediático por lo que me
ter reversa sería muy costoso en momentos en que los legislado
res de Morena mantienen un diferendo con el Poder Judicial
Todo indica que los legisladores tendrán que aplicar más medi
das de austeridad por lo menos en San Lázaro ya que ahí los di
putados se dejaron intacto su sueldo base y su gratificación de
fin de año

El pavimento de AMLO
El presidente Andrés Manuel López Obrador decidió comen
zar su plan para poner asfalto a los caminos del país en la siena
de Oaxaca Nos comentan que el presidente pasará el fin de se
mana en Oaxaca gobernada por el priista Alejandro Murat Hi
nojosa con quien ya se puso de acuerdo para dar a ese estado
más recursos económicos Por cierto ayer López Obrador com
partió su camioneta con los empresarios Miguel Alemán Mag
nani y Daniel Chávez

094 - SNTE 2018.12.17 - FGARCIA



Pág: 9

Feliz Navidad de burócratas
En vísperas de Navidad los dos millones de trabajadores del Es
tado tendrán algo que celebrar Nos comentan que como parte
de los acuerdos que alcanzaron con la anterior administración
los trabajadores agrupados en la Federación de Sindicatos de
Trabajadores al Servicio del Estado FSTSE recibirán un bono de
fin de año con el concepto de Estímulo económico de fin de
año por 12 mil 100 pesos en vales de despensa el bono sexenal
de 3 mil pesos más el aguinaldo Estos tres conceptos están
exentos de cualquier descuento Nos hacen ver que este tipo de
prestación podría desaparecer el próximo año como parte de la
política de austeridad pero por lo pronto ¡Feliz Navidad para los
trabajadores del Estado

La funcionaría que sí tuvo Obama
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tuvo
una visita de lujo Nos dicen que Beth Noveck quien fue la en
cargada de Gobierno Abierto del presidente Barack Obama estu
vo en el Tribunal Electoral Nos comentan que Noveck se fue
gratamente sorprendida con los esfuerzos realizados por los ma
gistrados así como por diversos proyectos que le fueron mostra
dos por el órgano de justicia que preside la magistrada Janine
Otálora En tono de broma nos dicen que esos funcionarios sí
los tuvo Obama

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor@eluniversal commx
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QUE el Senado arranca
esta semana la elección del
fiscal general de la República
una vez que se emita la decla
ratoria de autonomía con la
intención de que sea designa
do hacia enero

La bancada de Morena que
encabeza Ricardo Monreal
prevé que se pueda lanzar la
convocatoria en este perio
do para armar la lista de diez
nombres que se remitirá al
Ejecutivo para que el presi
dente Andrés Manuel López
Obrador mande a su vez la
terna para que la Cámara de
Senadores lo elija

No se ve fácil el proceso por
lo que se puede ir hasta el si
guiente periodo ordinario de
febrero pero hay toda la con
fianza del actual gobierno en
Alejandro Gertz Mañero
como encargado de la PGR e
inclusive Santiago Nieto di
ce que no hay que descartar al
ex secretario de Seguridad Pú
blica en el gobierno de Vicen
te Fox como posible coordi
nador general es decir la ma
no derecha de don Bernardo
Bátiz

QUE el que reapareció
en el Clásico Joven mexicano
fue el ex candidato del PRI a la
Jefatura de Gobierno Mikel
Arrióla y es que a pesar de
que le va a los Pumas decidió
acudir al Azteca a disfrutar de
este evento deportivo

Sinembargo noibasoloyes que
selevioencompañíadelexcan
didato presidencial del mismo
partido JoséAntonio Meade

QUE el secretario de Se
guridad Alfonso Durazo de
fenderá hoy ante la Comisión
de Puntos Constitucionales
de la Cámara de Diputados la
iniciativa de reformas para
crear la Guardia Nacional

Sin embargo lo hará en un
escenario adverso pues los
legisladores de la oposición
se declaran engañados por
la mayoría de Morena que
ofreció concluir la mesa de
análisis y atender los plan
teamientos de los expertos y
sociedad civil antes de avan

zar en el proyecto pero al fi
nal de cuentas los madrugó
con la distribución de un dic
tamen el pasado viernes con
toda la intención de votarlo
esta semana
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Acordar sí
no democratizar todo

T
n sudeslumbrante libro De animales

i a dioses Editorial Debate 2014 el
HhistoriadorYuvalNoahHararidestri

pa entre otros los mitos de igualdad ydemocracia
que lahumanidadha creado para construir redes
de cooperación enmasa palabra que por altruis
ta que suene no siempre es voluntaria y raravez
es igualitaria porque casi todas esas urdimbres se
han organizado para laopresiónylaexplotación

Lacitaesapropósitodelainsistente referenciaque
elpresidenteLópezObradorhacealademocraciaen
los sindicatos enlas escuelas yhastaenlasfamilias

Vienen muchos otros cambios estamos empe
zando Lespuedoadelantarque vamosamodiñcarla
ieypara que haya democracia sindical anunció el

sábadoenTampico Yanovana
haberdirigentes sindicalespro
movidos apoyados respalda
dos solapados por el gobierno
Los dirigentes de los sindicatos
sean del Seguro Social sean
petroleros seandelsindicatode
Salud sean del magisterio to
dos los sindicatos en todos van
aserlostrabajadores losquevan

aelegirlibremente democráticamenteasusdirigen
tes convoto libreysecreto dijo

Yrepitió lo que habíádicho aprincipios de octu
bre en Cuautla

No es nadamás democraciacomo sistemapolí
tico Es enlafamilia en la escuela enel sindicato en

la sociedad en elgobierno Democracia como for
madevida eso es lo que sevaaestablecer

Apropósito del eventual retorno de la profeso
ra ElbaEstherGordillo aladirigenciadel Sindicato
Nacionalde Trabajadores de laEducación sostuvo
enCuautla

Estamos yaenun tiempo distinto nuevo Aho
raes democraciacomoformadevidaycomoforma
de gobierno democracia en la familia nada de au
toritarismo en la familia democracia en la escue
la democracia en los sindicatos democracia en la
sociedad democracia en elgobierno Tenemos
compromiso con los ciudadanos compromiso con
elpueblo compromiso con lademocracia

Ydías después enToluca reiteró Queremos de
mocracia en la familia en la escuela en el sindicato

Democraciacomoformadevida
De aplicarse en el gobierno sin embargo enca

bezandounamarcha el socialistaSalvadorAllende
portóunapancartaque rezaba Migobierno es una
mierdaperoesmigobierno pocosentido tieneque
tanprontoprotestó comoPresidente AMLO apre
tara el puño y dejara claro Tengo las riendas del
poderenmis manos

Para los sindicatos no es necesario modificar las
leyes es un derecho de los trabajadores elegir a sus
líderes en las escuelas no son iguales profesores
alumnos yautoridades para decidir lo que sea yen
lafamilialomás lógicodeaplicareslafórmulade los
Monsten cuandoHermánsomete avotacióneldes
tino de unas vacaciones contra todas las propues
tas alfinal es él quien decide adonde irán

Y es que como decía mi mamá Tuerto o dere
cho te lo dice tumadre m
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Sus fantasmas
nuestros fantasmas

17
4 1 gran Rafael Pérez Gayhizo recien

H j temente en este diario interesantes
confesiones sobre los pensamien

tos perturbadores que lo asaltan durante las
altas horas de la noche con la que mantiene
una relación neurótica

Pequeños e inofensivos fantasmas lo des
piertan de madrugada pero las mortificacio
nes sin importancia aesas horas toman dimen
siones colosales porque en la penumbra to
do duele el doble todo preocupa más

Me fascinó el tema de los fantasmas y lo
sometí a CONSULTA PÚBLICA como está
de moda Anulé tres respuestas porque se
referían al Tren Maya pero fue copiosa la
participación

Un ciudadano me respondió Es de mentes
muyactivas tenermalarelación con elsue
ño no con la noche Abogo por las horas os
curas en este asuntoporque la ausencia de luz
poco tiene que ver con la cuestión salvo que
considerémosla fotosensibilidad de laglándu
lapineal

El cerebrohumano tiene circuitosmuydeñ
nidos y uno de los que más recursos consume
es el lóbulo frontal Al desconocer cómo fun
ciona nuestro cerebropadecemos momentos
dolorosos como el caso que tan bien construye
en su artículo Pérez Gav en realidad no ha des
pertado porcompleto a esashoras La vigilia es
una ilusión porque ellóbulofrontalsigue dor
mido Hay consciencia a medias Al tener tan
importante circuito apagado el cerebro es ab

solutamente incapaz de resolver el más míni
moproblema de forma coherente Al estarlos
demás circuitos prendidos incluidos los que
manejan las emociones se vuelve un juego
macabro el percibir sentir hiperestimularse
ynopoderresolverla crisis En el mencionado
circuito está la lógica la mecánica mental su
perior el autocontrolyla capacidad de resolu
ción deproblemas complejos Así el más leve
estímulo sepuede convertir en algo angustio
so porque no tenemos la herramienta funda
mentalparaprocesarlo adecuadamente

La solución En algunos casos suele ser
simple Radica en recordar que una parte de
nuestro cerebro está dormida yquealdesper
tarpor completo en la mañana lo que ahora
nos torturaparecerá una bobería porque fre
cuentemente lo es yque estamos atormenta
dosporque tenemospartes apagadas del cere
bro que son necesariaspara laponderaciónyel
raciocinio Debemos sustituir la idea pesaro
sa por una amable y esperar a que nuestro ce
rebro despierte bien Navegaremos de mejor
manera lashoras negras sabiendo que al ama
necerno habrá fantasma que se vaya porque
jamáslohubo Todo fue una ilusión

Ojalá que especialistas abunden sobre este
tema de salud pública La realidad es demasia
do castigo como para permitir ser acogidos por
fantasmas

Y hablando de sueños si los científicos
lograran despertar el LOBULO FRONTAL
de nuestros más activos y adorados gober
nantes le harían un servicio inconmensu
rable a la Nación
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El diablo sabe lo que hace
7

1 mejor truco del diablo es hacernos creer
i que no existe pero el capitalismo salvaje

que el neoliberalismo está compuesto por
hermanitas de la caridadyque la explotacióndelhombre
porelhombre además de lade pobreza es unmito geniaL

Esto es lo que uno puede colegir después de una sabrosa
zambullida en las redes sociales primero que la pelea
del Canelo fue contra unbultazo que ni Kahwagi hubie
rapodido reclutar ytodavíalos expertos enboxexplican
que debido a su contrato multimillonario de 11 peleas va
a tener qué pelear conbultos yesperan que las veamos
segundo que ahora México crece una
nueva categoría social de dudosos per
sonajes que se pavonean diciendo No
me gustó Roma como si eso los hiciera
de alguna manera admirables y dignos
de aplauso

Pero lo que es explicable pero no de
ja de asombrar es que los grandes tra
bajadores de la resistencia anticuarta
transformación no la componen ni los
analistas financieros que adoran los fondos buitre ni
quienes detentan los medios de producción ni mucho
menos aquellos inversionistas golondrinos que se sien
ten Gordon Gekko en Wall Street sino clasemedieros
que ni en sus más alucinantes sueños guajiros serán te

nedores de bonos del Nuevo Aigriopuerto pero que de
fienden el comportamiento de agiotistas de Pepe El Toro
aquienes sí los tienenyque quieren cobrar réditos como
si hubieran invertido en los aeropuertos de Doha Singa
pur el Charles de Gaulle y Heathrow al mismo tiempo
Hay gente malvada que piensa que entre los tenedores

debe haber políticos y ex funciona
rios del peñismo laverdad lo dudo
no serían capaces

Bueno incluso ante la simple
mención de un leve llamado a la ini
ciativa privada a replantear sus po
líticas salariales salta una godiniza
muy curiosa que se muestra refrac
taria a la lucha de clases y que se
manifiesta en contra de que siquie

ra se mencione que los altos ejecutivos de la iniciativa
privada moderen sus emolumentos para que los Ho
mero Simpson del Sector 7 G ganen más de tres pesos
por mil horas de trabajo

Eldiablo anda suelto

Hay gente malvada
que piensa que

entre los tenedores
debe haber políticos

del peñismo
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El reclamo militar
sal presidente López Obrador

uabierto otro mucho más complejo y difí
oíil el militar Los oficiales y generales del
Ejército mexicano están disconformes
precisamente en el momento en el que
tí presidente López Obrador les ha otor

ijgado nuevas responsabilidades en segu
iridad pública además de las ya muchas
que cargaban Está circulando una carta
Escrita por un general de muy alto ran
gó dirigida al presidente López Obrador
donde se expresa esta molestia Dicha

f carta se me hizo llegara través de tres di
LÍerentes generales de muy alto rango con
nel pedido de que la publicara Estas son
las líneas principales de un texto que no

odebería ser ignorado
i Señor Presidente Le escribo en su

realidad dé comandante supremo de las
Füerzas Armadas con todo el respeto

íjÉ üe impone su investidura La razón por
r tecual le dirijo estas palabras es por la in
tención de reducir los sueldos a los ser
oidores públicos incluidos a los mandos
Énilitares no queda claro si es una orden

3 suya o una iniciativa del partido político al
ique usted pertenece En cualquier caso si

í es real se estará cometiendo además un
eerror estratégico una injusticia Por razo
nes obvias me voy a referir a los sueldos
de los militares

s s f A estas alturas de su gestión usted ya
r debe estar enterado de cómo un man
ido militar en cualquier nivel obtiene su
sgratío y su cargo En las Fuerzas Armadas
no existen los de arriba ni los de aba

j jo existen jerarquías y sirven para ejercer
íjconducir las operaciones y mantener la
Idisclpllna Hace unos días usted convo
có a más de 30 mil hombres en uniforme

en el Campo Militar No 1 Ante usted es
taban los mandos y la tropa de las Fuerzas
Armadas como una sola unidad Estaban
los comandantes de Brigada comandan
tes de Batallón comandantes de Compa
ñía y comandantes de Sección y la tropa
aquella a la que se debe la existencia de
los comandantes Por cierto aquella a la
que usted en el pasado acusó de asesinos
y violadores de derechos humanos

La tropa es el corazón brazos y pier
nas del Ejército es la que lucha incansa
blemente bajo el sol la lluvia él calor y
el frío La que se desvela las noches cui
dando a su unidad y a la gente La pri
mera en entrar en combate la primera
en caer abatida en el fuego La que deja
a su familia por meses para cuidar a la
sociedad La que ahora marcha orgullosa
ante usted Por eso aplaudo con energía
su anuncio de elevarles su sueldo espe
ro y deseo con todas mis fuerzas que no
sea un incremento de tan sólo unos po
cos miles de pesos Deseo que usted les
incremente a un sueldo que compense
todo lo que hacen y sacrifican por usted
y por todos los mexicanos Como le dije
antes también estaban los oficiales jefes
y generales a los que usted equivocada
mente llamó los de arriba No son los
de arriba son a los que la nación les ha
otorgado un grado para ejercer el mando
para conducir a las tropas para enseñar
les para orientarlas para cuidarlas para

equiparlas para procurar por ellas y sobre
todo para conducirlas en las operaciones
La tropa no actúa sola a ella la acompa
ñan los oficiales los jefes y los generales
Los oficiales hombro con hombro ahí a
su lado en el frío en el calor en la lluvia
y en el sol Bajo el fuego Caminando con
ellos Los oficiales señor Presidente se
rán los futuros generales Los jefes y ge
nerales también acompañan a la tropa
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la organizan la adiestran la procuran la
orientan la enseñan la equipan la super
visan conviven con ella y la conducen en
las operaciones Los oficiales y los jefes
son la columna vertebral sobre la que se
sostiene el instituto armado Los genera
les son el cerebro del cuerpo sirva la ana
logía para mayor claridad Sin el cerebro
la columna vertebral el corazón los bra
zos y las piernas no se mueven Sepa us
ted que todos y cada uno de los generales
el que usted quiera incluso el secretarlo
de la Defensa Nacional a quien también
pretenden reducirle el sueldo fue oficial y
caminó hombro con hombro con la tropa
Él también ha estado en la línea de fuego
Señor Presidente el día de su discurso
los mandos aquellos que usted llamó los
de arriba estaban frente a usted y atrás la
tropa a los que usted llamó los de abajo
Si usted hubiera dado su discurso hace
muchos años mínimo 30 los que usted
vio adelante hubieran estado atrás

Si dentro 30 años mínimo usted
vuelve a ir los que usted vio atrás esta
rán adelante No cometan un error es
tratégico ni una injusticia El Ejército es
un cuerpo vivo con columna vertebral y
extremidades pero sin cerebro no fun

ciona Usted no podrá traer generales
de afuera y tampoco podrá hacer gene
rales por designación Aquí nadie quiere
ser millonario esa decisión se toma des
de que causamos alta para servir al país
pero tampoco nadie quiere una reduc
ción de su sueldo por lo menos nadie
que se haya esforzado por muchos años
para tener el más grande de los privile
gios para un militan conducir a la tropa
El Ejército no constituye un poder como
el Judicial y no puede confrontarlo está a
sus órdenes y le es leal no puede detener
sus proyectos sólo quedan líneas como
éstas para que las lea y las entienda No
cometa un error estratégico ni una injus
ticia con quienes lo acompañarán en la
tarea de servir a nuestra querida patria

Hasta ahí el texto que los milita
res le hacen llegar al presidente López
Obrador No se necesitan más palabras
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IMás allá de los rieles Entre rituales inició ta rehabilitación
de la infraestructura ferroviaria para crear la ruta del Tren
Maya una obra de mil 500 kilómetros Por respeto a la natu

# raleza la característica de todos los nuevos desarrpllos que
emanen del proyecto en términos de ordenamiento territorial es que
predominarán las áreas verdes en una proporción de 70 área verde
y 30 urbanizada en toda la región del tren Históricamente prota
gonista de capítulos tan importantes como la Revolución Mexicana
el sistemaferroviario vivió décadas castigado en el abandono Su re
nacimiento vía Andrés Manuel López Obrador es en sí ya un ho
menaje a los ferroviarios

n No es un sueño Nunca como ahora los recursos pú
blicos serán fiscalizados por la ciudadanía La trans
parencia lo permitirá De cumplirse los compromisos

# estaremos ante una administración que no permitirá fu
gas y que de acuerdo con los propósitos funcionará en todos los ám
bitos El Presupuesto de Egresos 2019 que envió el presidente Andrés
Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados toma como prin
cipio transversal la austeridad la honestidad y el combate a la co
rrupción Adelgazan los salarios y se acaban los privilegios Ante
pataleos se disminuirán las brechas salariales al interior del propio
gobierno Suena bien para ser cierto perdón la costumbre

m Obviedades El coordinador del PAN en la Cámara
de Diputados Juan Carlos RomeroHicks anunció
que su bancada emprenderá una estrategia para

# evidenciar los errores de fondo que conllevaría la
aplicaciónde la reforma constitucional en materia de revocación de
mandato y consultas populares que Morena impulsa Argumenta que
son dos instrumentos democráticos que deben analizarse por sepa
rado y Morena los pretende aprobar juntos para agradar al presiden
te Andrés Manuel López Obrador cuando en el fondo se trata de un
derecho ciudadano Ir en contra de todo es la misión opositora es
cierto pero por qué no mejor sumar en vez de restar

Hlí HH 7 Ya les Como una leyenda urbana trascendióI Él en os Prlmeros dos años del sexenio de Enrique
I fii Pefta Nieto expresidente de México su gusto por
JBL wf viajar con grandes comitivas Pronto se sabrán los
números exactos La Oficina de la Presidencia de México deberá bus
car e informar sobre los montos por concepto de viáticos en la casa
presidencial entre 2013 y 2018 durante el mandato de Enrique Peña
Nieto prdenó el Instituto de Transparencia Acceso a la Información
y Protección de Datos Personales Un particular solicitó esa informa
ción y no le hicieron caso Ahora están obligados Los secretos detrás
de esas cifras seguro serán de impacto Si las dan
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lg r Y Preocupación internacional Quién mató a la espak j ñola Pilar Garrido en México Es la pregunta que sigue
jtkj en el aire La defensa del marido y presunto homicida
wf busca desmontar con sus propios expertos el perita

je de la Fiscalía sobre las causas de la muerte subrayando lnconsls
tenclas Hoy lunes está previsto que comiencen los testimonios de la
familia y expertos españoles por videoconferencla que se pueden
extender unos días e incluyen a la hermana y a la madre de la valen
ciana hallada muerta en julio de 2017 cerca de Ciudad Victoria en
Tamaulipas Siempre han creído en la inocencia del esposo Dema
siados involucrados Urge saber qué sucedió en realidad y si hubo o
no autoridades mexicanas Involucradas en esta trama
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En defensa de estudiar
en el extranjero

hacer realidad un sueño A lo que he
mos llegado la barbaridad de Andrés
Manuel López Obrador quien insu
flado por un nacionalismo ramplón
y pueblerino declara que hay unos
que estudian hasta en universidades
del extranjero son hasta doctores y
van a allá a aprender malas mañas
No señor Presidente las malas ma
ñas no tienen denominación de ori
gen se aprenden en cualquier lado
ya sea en Tepetitán Tabasco o en
Cambridge Massachusetts No hay
que salir del país para convertirse en
un mañoso

Lo bueno es que Andrés Manuel
López Obrador admitió que no se
puede generalizar Pues no por
que muchos integrantes de su ga
binete por fortuna estudiaron en
universidades extranjeras Olga
Sánchez Cordero Marcelo Ebrard
Miguel Torruco Luisa MaríaAlcalde
Carlos Urzúa Javier Jiménez
Espriú Josefa Blanco Ortiz Mena
Esteban Moctezuma Irma Eréndira
Sandoval Jorge Alcocer y Graciela
Márquez Lo felicito Presidente por
nombrar a estas personas que tuvie
ron el enorme privilegio de asistir a
una institución de educación superior
fuera de México

En este país haber estudiado en
una buena universidad es un enor
me privilegio De esos que cambian la
vida Haberlo hecho en una universi
dad extranjera es todavía un privilegio
mayor Con la mala educación pú

blicay privada que existe en México

en la primaria secundaria y prepara
toria es un acto homérico llegar a una
buena universidad y graduarse En lu
gar de denostarlo hay que aplaudirlo
y hasta fomentarlo

Pero al Presidente en sus confe
rencias matutinas de prensa le en
canta deslizar uno que otro chistecito
como si fuera comediante de stand
up El martes pasado se le antojó
equiparar a los mexicanos que estu
diaron en el extranjero con la mafia
citando mal por cierto a El Padrl
no mandaba a sus hijos a estudiar a
escuelas del extranjero con todo res
peto al personaje que además es
una extraordinaria novela y una pelí
cula excepcional de ésas que se ven
una y otra vez de cómo funcionan
esas mafias y otras mafias que ya no
puedo yo señalar adjetivar Riámo
nos todos al unísono de los chistoretes
de nuestro jefe de Estado

Todo esto no pasaría de ser una
anécdota más si no fuera porque una
y otra vez López Obrador demuestra
su nacionalismo ramplón y puebleri
no Es parte de su estrategia populista
el pueblo bueno que no necesita sa

lir de su aldea para ser sabio en con
tra de la élite mañosa educada en las
grandes ciudades del extranjero don
de se corrompen con esos valores que
no son nuestros

Antes eran los que migraban a la
Ciudad de México del campo La vi
sión bucólica de una película de Luis
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Aguilar el ranchero que viaja a jgfccapital y sufre porque él que es dejjlue
nos valores tiene que enfrentare a
gente fría egoísta arrogante Mni
sericorde y sí llena de malas n as
Bueno pues ahora esavisión buaBica
que tanto le gusta a Andrés MMuel
López Obrador se ha ampliado
allende fronteras a todos esos mexi
canos que se fueron a aprender rrialas
mafias a universidades extranjeras

Los defensores del lopezobr do
rismo van a decir que escribo esto
porque yo mismo estudié en el ex
tranjero Pues saben qué no me
arrepiento Por el contrario me enor
gullezco de haberlo hecho Me consi
dero un privilegiado por haber salido
de mi aldea chilanga para ampliar mi
visión del mundo A la distancia pude
ver con más claridad todos los vicios y
virtudes de mi país

Huelga decir que aprendí rnuchi
simo No sólo en los salones de clase
sino fuera de ellos De Inglaterra por
ejemplo me traje el gusto de debatir
algo que jamás me enseñaron aquí en
México Hoy dedico buena parte de mi
vida profesional a organizar debates
con gente que piensa diferente A lo
mejor esto en el pensamiento auto
ritario de nuestro Presidente es una

mala maña aprendida en el extranje
ro Para mí es todo lo contrario

En Estados Unidos aprendí eso
que tanto sorprendió a Alexis de
Tocqueville cuando viajó a ese país
en el siglo XIX la importancia de las
organizaciones sociales para el fun
cionamiento de una auténtica demo
cracia liberal Hoy me encanta ver la
proliferación de las ONG en México
como contrapeso al mercado y al Es
tado A López Obrador y así lo ha di
cho le disgustan estas organizaciones
de la sociedad civil Seguramente las
ve como una mala influencia extran

jera Para mí es todo lo contrario
En fin que yo a diferencia de

nuestro Presidente recomiendo am
pliamente que la gente estudie en el
extranjero Que tengan más mundo
Sé por mi propia experiencia qup es
dificilísimo Implica mucho esfuerzo
pero vale la pena Mucho mejor a que
darse aquí suspirando por una falsa
visión bucólica y manlquea dé México
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Atención

Ante el llamado y compromiso para erradicar la corrup
ción en la Ciudad de México que ha hecho la Jefa de Go
bierno Claudia Sheinbaum Pardo vecinos de las co
lonias Hipódromo y Condesa ubicadas en la alcaldía
Cuauhtémoc le piden que haga una revisión del comercio
ambulante que se ha disparado en las primeras semanas
de gobierno de Néstor Núñez

En particular denunciaron la autorización y asignación
de 28 puestos ambulantes que contarán con sus respecti
vas estructuras metálicas que tienen una bajada de luz y
servicios de agua potable y pretenden ponerlos en ope
ración en la rehabilitada Glorieta de Chllpancingo

De acuerdo con los vecinos la restauración de ese si
tio se llevó un tiempo de un año y medio después de que
un grupo de ambulantes agremiados a Graciela Coronel
Barrios fuera reublcado de la zona

Hace unos días HéctorVillanueva de Vía Pública
de la alcaldía notificó de la nueva instalación de los in
formales avalada también por la autoridad del espacio
público señalando directamente a Alberto Márquez
cuando en el Quinto Informe de Gobierno del Espa
do Público se destacó la rehabilitación de la Glorieta
de Chllpancingo ah pero no se mencionó en ningún
momento la instalación de ambulantes quienes tampo
co están considerados dentro del Programa Parcial de
Desarrollo Urbano

Con este fundamento los vecinos piden que se in
vestigue y se preserve esta acción y sus trabajos ya que
tuvieron un costo para la ciudadanía de 35 millones
de pesos

Reconstrucción
Después del anuncio que hizo la jefa de Gobierno de la
Ciudad de México Claudia Sheinbaum del Plan para la
Reconstrucción el cual podría costar siete mil millones
de pesos y que tiene la garantía de apoyar a todos y ca
da uno de los damnificados o afectados la organización
Damnificados Unidos entregó una carta

En dicho documento del cual se entregó una copia
á reporteros se menciona que el titular de la Comisión
para la Reconstrucción César Cravioto manifestó una
rotunda negativa de mostrarles el plan de reconstrucción
y ver si estaban reflejadas sus aportaciones
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Damnificados Unidos que agrupa a siete mil perso
nas que padecen los daños de los sismos de 2017 en sus
viviendas argumentó que ellos son sujetos de una re
construcción digna y justa sin endeudamiento ni reden
siflcación que les provoque adeudos económicos
ESQUIRLAS Prisión oficiosa sin el beneficio de liber
tad como medida cautelar para aquellas personas que
cometan robos con violencia y a casa habitación así co
mo quienes porten armas de uso exclusivo del Ejército
propone el Partido Acción Nacional en el Congreso de la
Ciudad de México a través de reformas al Código Penal
Federal y al artículo 19 de la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos
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La pareja dispareja

Enel imaginario político
la terna que envió el pre
sidente Andrés Manuel

López Obrador al Senado para
que se vote y se ocupe la vacante
de José Ramón Cossío en la Su
prema Corte de Justicia parecía
estar decantada por Juan Luis
González Alcántara Las otras
dos propuestas Loretta Ortiz y
Celia Maya debían ser descarta
das por su militancia en Morena
al ser las primeras nominadas
al tribunal supremo con una
abierta militancia desde la re
forma al Poder Judicial en 1995
Sin embargo la realidad es que
es una terna de dos personas
González Alcántara curricular
mente el mejor para llegar a la
Corte está enfrentando una opo
sición insólita que busca el voto
para Ortiz encabezada por dos
políticos que se pensaba enfren
tados Ricardo Monreal y Rafael
Moreno Valle

Monreal coordinador de Mo
rena en el Senado y Moreno

Valle coordinador de la bancada
del PAN son una pareja dispa
reja que en el momento actual
es tan incongruente en función
de lo que persiguen sus partidos
como inverosímil En los últimos
días López Obrador ha manifes
tado su molestia con el Tribunal
Electoral por haber desechado
la demanda de anulación de
las elecciones para gobernador
en Puebla Dijo que no iría a la
toma de posesión de la gober
nadora panista Martha Erika
Alonso y envió una representa
ción de segundo nivel al evento
la subsecretaría de Gobernación
Diana Álvarez Maury quien al
final tampoco fue porque estuvo
en un evento en el Instituto Na
cional de Mujeres Nadie fue a
la asunción política de Alonso
en representación del gobierno
federal

La ratificación de la victoria de
Alonso se cruza con la selección
de la silla vacante en la Suprema
Corte de Justicia cuyas compa
recencias se realizarán este lunes
en comisiones del Senado con
la expectativa de que se vote al
sustituto de Cossío este jueves
De acuerdo con personas que
conocen lo que sucedió en el Tri
bunal Electoral ese episodio se
relaciona caprichosamente con
lo que está sucediendo en el Se
nado donde Monreal y Moreno
Valle agregaron realizaron un
intercambio de favores políticos

La petición de Moreno Valle
a Monreal fue que le ayudara a
que se cancelara la posibilidad
de anular la elección en Puebla
para que Alonso esposa del se
nador panista fuera ratificada
Para ello explicaron utilizaron
a Armando Ambriz Hernández
secretario de Estudio y Cuenta
en la oficina de la magistrada Ja
nine Otálora presidenta del Tri
bunal Los secretarios de Estudio
y Cuenta son los responsables de
revisar los expedientes y redac
tar los dictámenes que revisan
los jueces y magistrados

Ambriz Hernández es un
zacatecano que no esconde su
cercanía con Monreal de quien
ha llegado a decir que es su jefe
y estuvo involucrado en otra de
cisión polémica a favor de Felipe
de Jesús Cantú quien ganó la
elección para alcalde de Mon
terrey La elección fue impug
nada pero al final el panista se
quedó en el cargo Se desconoce
si en el caso fallado a favor de
Alonso en Puebla la magistrada
Otálora tuvo conocimiento de
lo que negociaron Monreal y
Moreno Valle pero su voto in
clinó la balanza a favor de la hoy
gobernadora

El intercambio entre los dos
senadores no fue autorizado por
el presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador ni por el dirigente
del PAN Marko Cortés según
personas a las que se les pre
guntó sobre esa alianza táctica
Lo que acordó Monreal dijeron
las personas consultadas es que
Moreno Valle pagara el fallo en
el Tribunal con el voto a favor
de Ortiz para ocupar la silla de
Cossío en la Suprema Corte de
Justicia en contra incluso de la
predisposición que hay en los
altos mandos de Morena y del
PAN que quieren otro desen
lace En Morena hay una inclina
ción institucional por González
Alcántara mientras que en el
PAN están preparando recha
zar la terna enviada por López
Obrador

Monreal está operando en
contra de las instrucciones par
tidistas para respaldar a Ortiz
quien es esposa de José Agustín
Ortiz Pinchetti que fue secreta
rio general de Gobierno cuando
López Obrador gobernó la Ciu
dad de México pero no estuvo a
la altura del reto que imponían
las circunstancias en esos mo
mentos y se fue desvaneciendo
de los primeros círculos del ac
tual Presidente Monreal está
comprometido con Ortiz por un
compromiso moral y político con
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Ortiz Pinchetti con quien ha tra
bajado y hecho lucha política

El senador morenista ha es
tado hablando con sus compañe
ros de partido en la Cámara para
sugerirles que López Obrador
quiere que respalden a Ortiz lo
que motivó que el jueves pasado
en una reunión programada con
diputados morenistas para ha
blar sobre el presupuesto invitó
de última hora a los senadores
con el único propósito según
fuentes del partido de plantear
que él nunca envía mensajes a
través de terceras personas y
que cuando quiere decir algo lo
hace directamente en lo que se
interpretó como un mensaje di
rigido a Monreal Moreno Valle

por su parte esta haciendo lo
mismo Cinco senadores panistas
dijeron que su coordinador les
dijo haber recibido una llamada
de la oficina del presidente
donde pedía su apoyo para Ortiz
Una fuente de la presidencia dijo
que eso era falso

Los dos están trabajando para
modificar la correlación de fuer
zas en sus partidos a su favor
Moreno Valle necesitaba que su
esposa ganara porque la guber
natura fortalece sus aspiracio
nes presidencialistas en 2024
A Monreal le beneficia tener
una pieza en la Suprema Corte
y la alianza con Ortiz Pinchetti
ante el creciente aislamiento
que sufre dentro de Morena y las

fricciones que ha tenido con Ló
pez Obrador El problema que
es mayor es que ambos juegan
agendas personales no de par
tido lo que difícilmente se los
permitirán
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Un presupuesto bien intencionado

Elpresupuesto que el secre
tario de Hacienda Carlos
Urzúa entregó a la Cá

mara de Diputados es un docu
mento que guarda los equilibrios
macroeconómicos en las finan
zas del país no va a provocar
una crisis y tiene un agradedble
aliento social

Sin lugar a dudas es un presu
puesto de buena fe que recoge
algunas de las principales pro
mesas de campaña del presi
dente López Obrador sin dañar
al conjunto de la economía

Habrá que esperar a leer la
letra chica pero así como está
planteado no genera una crisis

de inicio de sexenio como se
temía

Desde luego varias de las prio
ridades en el gasto están equivo
cadas y no generan desarrollo
pero sí ingresos para los sectores
más necesitados

La apuesta por la refinación de
petróleo es un error

Haber destruido la Reforma
Educativa lo vamos a pagar cada
año con ingresos fiscales para re
partir entre losjóvenes de esca
sos recursos en lugar de darles
herramientas para que compi

tan con suelo parejo por mejores
salarios

Una decisión errónea fue

haber cancelado el aeropuerto
en Texcoco y en cambio se le
inyecta dinero a dos pistas en
Santa Lucía que es dinero tirado
por lo incómodo y poco funcio
nal de ese proyecto

El presupuesto no le apuesta a
mayor crecimiento económico
sino que va por debajo de la tasa
lograda en el primer año de los
presidentes neoliberales Cade
rón y Salinas

Habernos quienes pensamos
que para salir de estancamiento
y propiciar el desarrollo no hay
atajos buena educación y creci
miento económico

Pero no podemos olvidar que
fue el proyecto de López Obra
dor el que ganó abrumadora
mente las elecciones y ese es el
que se va a cumplir

Hay derecho a criticarlo Tam
bién es necesario Pero ganaron
ellos y esa es su propuesta

La buena intención del presu
puesto se refleja en la meta de

alcanzar un superávit primario
de uno por ciento Eso significa
que se propone no gastar más de
lo que ingresa sin contar el ser
vicio de la deuda

El crecimiento es razonable
Pequeño pero coincidente con
el paquete presupuestal

Nada que ver con el cuatro por
ciento anual que ofreció en cam
paña López Obrador pero al me
nos hubo la responsabilidad de
no soltar números a lo loco

La inflación se espera que
crezca al 3 4 por ciento lo que es
una buena noticia acorde con la
disciplina fiscal que contiene el
paquete presupuestal

Se nota un ligero optimismo
en la relación peso dólar al
ubicar a la divida verde en 20
unidades pero tampoco es un
disparate

El gobierno tuvo la sensibi
lidad para no alterar los pre
supuestos de la mayoría de
las instituciones y poderes
autónomos

Dejaron atrás la polémica por
los sueldos en el Poder Judicial
lo que es un mensaje de pruden
cia y de respeto a ese poder

No tocó el impuesto a las gaso
linas con lo que le dio la razón a
Meade de que no había otra vía
que ese infausto pero inevitable
gasolinazo

Por ningún lado aparecen
los 500 mil millones de pesos
que sacarían del combate a la
corrupción

Habrá que analizar con cui
dado los recortes a diferentes
secretarias clave como Agri
cultura baja 28 5 por ciento
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Comunicaciones y Transportes
24 4 Medio ambiente 32 1

Desconocemos el impacto
que esos recortes van a tener en
áreas sensibles del bienestar de
la población y del crecimiento
del país

Se destina una cantidad de
dinero impresionante a las becas
y ayudas ajóvenes de escasos re
cursos así como a la duplicación
de la pensión a los adultos mayo

res mas de 140 mil millones de
pesos que habrá que presupues
tar cada año

Es una buena intención que
da aliento social al presupuesto
pero que no genera desarrollo

Sin embargo hay que insistir
en que fue ése y no otro el pro
grama que ganó las elecciones

Vamos a crecer poco vamos a
invertir mal energía pero no
habrá una catástrofe económica

derivada de irresponsabilidad
fiscal del gobierno

Ahora a esperar que se
cumpla lo estipulado en el
presupuesto

Y quienes piensan que el di
nero se puede y debe invertir
mejor podremos criticar sin la
angustia de una crisis económica
en los siguientes meses deri
vada de ese documento equili
brado que presentó Carlos Urzúa
el sábado
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Dedazo para el INAI
Paradojas de los organismos autónomos en la

Cuarta Transformación el Instituto para la
Transparencia y el Acceso a la Información

en la Ciudad de México podría quedar cesante si
Elsa Bibiana Peralta a la sazón la única integran
te del pleno en funciones resultara electa por el
Senado de la República para convertirse en nueva
comisionada del INAI

Peralta está entre los 29 aspirantes a ocupar lava
cante abierta tras del deceso de Carlos Bonnin Erales
el pasado 26 de noviembre Y como la comisionada
del InfoDF otramedia docena de candidatos parti
cipó enel anterior proceso entre ellos Yolli García
Hernández presidenta del IVAI quienjunto con Jo
sé Guadalupe Luna Hernández comisionado del In
foem y Salvador Romero Espinosa del ITEI Jalisco
estarían entre los integrantes de los órganos locales
que buscaríaunapromoción

Otros aspirantes con ese mismo origen comisio
nados en los óiganos estatales garantes del acceso a la
información declinaron estavez validar esta desig
nación senatorial tras considerar que las condiciones
paraunproceso equitativo no están dadas Noto
riamente destacan las ausencias de Norma Julieta del
Río Venegas excomisionada presidenta en Zacate
cas Cinthya Patricia Cantero Pacheco presidenta del
ITEI Jalisco y María de Lourdes López Salas exco
misionada del IAIP Durango

Su veto estaría ligado a cuestiones de género Los
académicos María de losÁngeles Guzmán García y Ja
vier Santiago Castillo exconsejero electoral tam
bién estuvieron entre los 11 candidatos elegibles para las
dos posiciones que entonces estabanvacantes

Las integrantes de los institutos locales creen que
hay cartas marcadas en este proceso no sólo por la
marcadapresencia de exfuncionarios del gobierno
capitalino sino por la reincorporación del académico
Ernesto Villanueva a la lista de aspirantes

Doctor en derecho integrante del Grupo Oaxa
cay compañero de Irma Eréndira actual secretaria de
la Función Pública enelIÜ UNAM Villanueva buscó
llegar al INAI hace cuatro años respaldado por el en
tonces líder de la bancadaperredista en el Senado de
la República Luis Miguel Gerónimo Barbosa

Las negociaciones con el PAN pero sobre todo la
obcecación priista dieron otro matiz al primer pie
no del INAI que en las épocas recientes y tras sono
ros fracasos como la implementación de la Platafor
ma Nacional de Transparencia ha privilegiado temas

como la organización de archivos y la protección de
datos personales

En tiempos donde la fiscalización y la rendición de
cuentas volverán a ser unabandera del gobierno re
fleren en la Cámara Alta Villanueva daría una nueva
dimensión al derecho a la información

La partidización del INAI unade las principales
quejas contra las deliberaciones senatoriales formu
ladas por los colectivos ciudadanos especializados en
la materia quedó en evidencia en el proceso anterior
para elegir a los dos nuevos comisionados que ocu
parían las vacantes de Areli Cano Guadiana yXime
na Puente de la Mora quien había anticipado su salida
del organismo para integrarse a la lista de candidatos
del PRI a la Cámara de Diputados donde actualmen
te despacha

Un mes antes de que concluyera el último periodo
ordinario de la anterior legislatura la Junta de Coordi
nación Política abrió elproceso de selección al que se
inscribieron 33 candidatos que fueron entrevistados
por los senadores Los grupos parlamentarios pacta
ron dar los votos que permitieran launción de Blanca
T ilia Ibarra Cadena exdirectora del Canal del Congre
so y Carlos Alberto Bonnin Erales extitular de la Uni
dad de Transparencia de la CámaraAlta Ambos fue
ron electos paracubrir unperiodo de siete años

No obstante el mayor puntaje en las evaluaciones
correspondía a la expresidenta del Instituto de Acceso
a la Información de Zacatecas Norma Julieta del Río
Aquellavez quedó claro que una cosa es revisión de los
perfiles el rcmlángno es vinculatorio en la decisión
que tome el pleno y otra los acuerdos políticos Pero
la correlación de fuerzas en los órganos legislativos dio
unvuelco dramático elpasado 1 de septiembre Y tras
el fallecimiento de Bonnin Erales la notificación for
mal de lavacante fue concretadaelpasado miércoles 5
por el comisionado presidente del INAI Francisco Ja
vierAcuña Llamas El artículo 18 de la Ley Federal de
Transparenciay Acceso a la Información Pública es
típula que encaso de ocurrir unavacante por alguna
circunstanciadistinta a la conclusión del periodo para
el que fue designado el nombramiento se hará dentro
del improrrogable plazo de 60 días posteriores a ser
comunicada la ausencia

La convocatoria fue publicada hace 10 días Y co
mo las anteriores llamó a las universidades institu
tos de investigación asociaciones y ONG a respaldar
las candidaturas de los interesados en esas posiciones
Los integrantes de las comisiones de Anticorrupción
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Transparenciay Participación Ciudadanay de Justicia
ahoradeberán acordar el formato y metodologíapara
la evaluación que tendrá que agotarse esta semana

Pero será en la Junta de Coordinación Política don

de los coordinadores acordarán la candidatura que se
rá sometida a la aprobación del pleno La votación se
rápor cédulay si el nominado no obtiene el respaldo
de las dos terceras partes de los senadores se realiza
ráuna segundavotación si enésta no se alcanza dicha
mayoría laJuntade Coordinación Políticapresentará
una nuevapropuestaen la sesión ordinaria inmedia
ta siguiente

El SistemaNacionalAnticorrupción sigue incom
pleto Aunque el nombramiento del fiscal anticorrup
ción calculan en la CámaraAlta vendría inmedia

tamente después de la elección del nuevo fiscal general
de la República En este periodo ordinario de sesiones
o convocarán aunextraordinario dentro de unmes

La probable incorporación de Villanueva al INAI
podría derivar enun cisma al interior de ese frágil
instituto

EFECTOS SECUNDARIOS

RELEVOS En la sede central de la CFE esperaban de
fmiciones tras la presentación de la estrategia pa
ra reactivar el sector energético y la presentación del
presupuesto de egresos Acéfala desde hace unmes
quedó la dirección de finanzas con la incorporación
de Jorge Mendoza al equipo de transición como en
cargado de Banobras Con la compactación de las
áreas en CFE deberá crearse unanuevaunidad que
fusionará finanzas y administración cargo que de
jó vacante Héctor de la Cruz en medio de señalamien
tos por licitaciones alvapory liquidaciones onerosas
También dejaría la empresa Javier Gutiérrez Becerril
quien vivió un exilio dorado al frente de CFE Interna
cional enviado a Houstonpara salvarlo de un escán
dalo por un incidente vial en la que exhibió prepoten
cia ahora espera a su relevo En otras dependencias
como Bansefi Financiera Rural o Bancomext la en
trega recepciónpodría concretarse hasta laprimera
semana del 2019
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Rozones
Sandoval y el efecto opuesto
Tremendoruido causaron durante el fin de semana las declaraciones de la

secretaria de la Función Pública IrmaEréndiraSandoval quien ante el
Senado llamó al mercado es decir al ámbito privado a ajustar sus sala

rios a los parámetros que vamarcandola CuartaTransformación Es absolutamente
lógico que si de esta última se habla no podría pensarse distinto que bajarlos Lo
cierto es que fue igual de ruidoso el intento de la propia funcionaría por desdecir
se y tratar de señalar que lo reportado por los medios incluso de manera literal
eran fake news Porque consiguió lo opuesto multiplicar la reproducción de sus
propios dichos en las benditas redes sociales

Presupuesto planchado
Asi que hay mucho optimismo entre los diputados de Morena sobre la

posibilidad de aprobar esta misma semana el paquete económico Se
gún sus expectativas el martes se aprobaría enla Cámara de Diputados

la Ley de Ingresos y se enviaría al Senado para que hiciera lo propio el jueves Y a
más tardar el domingo los diputados aprobarían el Presupuesto de Egresos Mo
renapuede hacerlo porque con sus aliados cuenta con mayoría simple en ambas
cámaras Y si además de eso tiene el aval de la mayoría de los gobernadores como
supone entonces se podría decir que el Presupuesto ya estáplanchado Aunque en
estos menesteres falta sofocar las inconformidades que puedan venir Y recordar
de nuevo la máxima delbeis esto no se acaba hasta que se acaba

Félix y la falta de seriedad
En1994 cuando FélixSalgadofue senadorporprimeravez acusó desde

la tribuna al entonces presidente Carlos Salinas deGortari de ser autor
del asesinato de Luis Donaldo Colosio Recibió críticas de supartido

entonces el PRD por hacer esa afirmacióntan temeraria El pasado 19 de octubre
otra vez desde la tribuna Félix volvió a acusar a Salinas de lo mismo y pidió que
se desclasificaraunvideo sobre el atentado El video ya se hizo público y no revela
nada Ahora Félix cambió al autor intelectual del magnicidio ahora dice que fue el
Estado Mayor Presidencial Al menos así lo está señalando en la iniciativapara des
aparecer al cuerpo especializado en la seguridad del Ejecutivo Algún día actuará
con seriedad o seguirá conforme a su historia

Acuerdo presupuestal a la vista
Sedice que entre los diputados del PAN y del PRD crece el temor de que

Morena obtendrá del PRI los votos que necesitapara aprobar las reformas
constitucionales enmateria de revocación de mandato Que sus temores

en ese sentido aumentaronporque el pasado martes el tricolor votó con Morena a
favor de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República Suhipótesis es que la
moneda de cambio que Morena usaría para lograr el apoyo del PRI sería un trato
preferencial a los estados priistas en la asignación de participaciones federales por
que a eso ningúngobernador dice que no
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Barbosa saca las uñas
Resulta que el excandidato de Morena al gobierno de Puebla Miguel

Barbosa llamó alos alcaldes diputados y senadores ano tener contacto
alguno con la gobernadoraMarthaErikaAlonso Ciertamente Barbo

saestá en suderecho deinflarun conflicto poselectoral que no existe aunque lo que
ahora le reclaman es que presione a quienes tienen funciones de gobierno como
son los alcaldes a evitar el trato institucional con el poder estatal Dejar de tener
trato con la gobernadora sería irresponsable Si no que le pregunten a la alcaldesa
de Puebla capital Claudia Rivera que hasta a la toma de posesión asistió

La marcha de Zacatecas
Amás de uno sorprendió la decisión de proponer un recorte a las uni

versidades públicas en general La UNAM manifestó su preocupación
e inconformidad a través de un comunicado Pero la que de plano se

movilizará es la Universidad Autónoma de Zacatecas porque el rector de esa casa
de estudios Antonio Guzmán Fernández encabezará una jornada de protesta
en la Ciudad de México en la que también participarán docentes Los universita
rios zacatecanos se plantarán en Palacio Nacional y también harán una visita a la
Cámara de Diputados en plena comparecencia de Carlos Urzúa Las reacciones
se multiplicarán se dice
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Con el paquete económico
del Gobierno federal para
el año próximo que el se
cretario de Hacienda Car

los Urzúa entregó personalmente
la tarde del sábado en la Cámara de

Diputados que prevé significativos
recortes presupuéstales y salariales
en la mayoría de la dependencias gu
bernamentales menos recursos a los
estados y un crecimiento del dos por
ciento todo indica que el país enfren
tará serios y graves problemas que lo
llevarán a su empobrecimiento

El monto total del Presupuesto de Egresos de la
Federación será de 5 billones 778 mil 300 millones
de pesos inferior en 0 2 por ciento al ejercido este
año y tanto las exportaciones como las importa
ciones irán a la baja de acuerdo a lo que prevén
los Criterios de Política Económica en cuyos cál
culos se basó la elaboración de aquel y la Ley de
Ingresos

DE ESTO Y DE AQUELLO

El enfrentamiento verbal entre el Ejecutivo y el Le
gislativo contra el Judicial empezó a pasar al ñsico
por la actitudviolenta de los grupos morenistas azu

zados porsuslíderes queeljueves pasado alconcluir
la sesión de la SupremaCorte de Justicia agredieron
a funcionarios del Consejo de la Judicatura Federal
a los que confundieron con ministros
Esos hechos motivaron que al día siguiente el Pre
sidente López Obrador exhortara a los ciudadanos
en su conferencia de prensa mañanera a que no se
agreda a nadie que no se humille a nadie que poda
mos debatir eso sí de manera respetuosa cuando
él mismo ylos dirigentes ylegisladores de supartido
con sus diarias declaraciones incitan a esos hechos
Sin embargo los grupos que protestan por los
altos salarios de ministros jueces y magistrados
se siguen plantando a las puertas de la sede de la
Corte como ayer domingo igual que el anterior lo
hicieran en la columna a la Independencia para
hacer creer que no solamente desde Palacio Nacio
naly las Cámaras del Congreso de la Unión sino el
pueblo sabio está en contra de lo que perciben en
el Poder Judicial
El riesgo es que algún ministro juez o magistrado
vaya aser blanco deunaagresión física como la que
padeció unfuncionario de la Judicatura eljueves al
salir del estacionamiento de la Corte y su vehícu
lo dañado a pedradas y puntapiés con ese rencor
y furia que tanto y tan bien alientan desde Morena
como antes en el PRD
Ante la inconformidad de funcionarios públicos y
diplomáticos por los recortes de sueldos que recha
zan en que se les apliquen el Presidente López Obra
dor les respondió de la misma forma amenazante
que lo ha hecho con todo respeto en ocasio
nes anteriores que si no les alcanza habrá quien
sí quiera trabajar por esos salarios

Twitter SMXPulsoPolitico
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Son el
hazmerreír

Alinicio del gobierno de Enrique
Peña Nieto los malquerientes
del entonces Presidente con
virtieron en tendencia en las

nacientes redes todas las fallas discursi

vas del mandatario y de los integrantes
de su gabinete

Que si en campaña Peña no pudo citar
tres libros que si se fusiló la tesis de licen
ciatura que si no sabía hablar inglés

Curiosamente al 7 días del nuevo Go
bierno guardan silencio los puristas de
la culturayel lenguaje que hace seis años
apalearon a Peña que hace 12 años feli
ces insultaron a Calderónyhace 18 años
casi le dicen burro a Fox

Y guardan silencio cuando los inte
grantes del nuevo Gobierno son el haz
merreír en México y en el extranjero y
cuando son tendencia en redes las ocu

rrencias torpezas mentiras y tonterías
que a diario dicen tanto el Presidente
como sus colaboradores

Aquí un recuento de ocurrencias
bombón para elhumor involuntario

1 En México y el extranjero fue vista
como broma del peor gusto la consulta
a la Madre Tierra para saber si permite
la construcción del Tren Maya Y laburla
es mayor si se toma en cuenta que inicia
la construcción sin estudios básicos de

impacto ambiental ypese a advertencias
de especialistas

2 Ya antes elnuevo Gobierno se había
convertido en el hazmerreír del mundo
cuando luego de otra consulta amañada
tiró el NAIM lo que significó un balazo
en la cabeza a la economía y a la credi
bilidad del país Expertos financieros no
daban crédito a tal tontería

3 Antes de las risotadas por la consulta
a la Madre Tierra fue tendencia enredes
la paliza que políticos ex Presidentes

intelectuales académicos opinantes y
periodistas propinaron a Irma Eréndira
Sandoval titular de la Función Pública
quien sugirió a los empresarios bajar los
salarios de sus ejecutivos para ir en con
cordancia con la austeridad republicana

4 La torpeza declarativa fue mayor
porque la señora Sandoval la dijo ante
el Senado cuyos bobos encargados de
la comunicación social decidieron bajar
el video del Canal del Congreso yborrar
toda evidencia de la estupidez Y si que
rían un mayor escándalo la titular de la
SFP dijo que no dijo lo que dijo y que se
trata de unbulo fake news

5 Días antes Irma Eréndira Sando
val había protagonizado otro escánda
lo cuando ocultó sus bienes y cuentas
bancarias Las hizo públicas de manera
parcial una vez que la prensa exhibió la
trampa

6 También en la semana el líder del
senado MartíBatres exhibió su cachaza
autoritaria y nada democrática al expul
sar de la Comisión de Justicia al senador

Juan Zepeda para aprobar la designa
ción amodo de unministro de la Corte

7 En las cámaras del Congreso fue
ron la burla de propios y extraños los
diputados y senadores de Morena que
aprobaron el nombramiento a modo del
fiscal general luego que esos políticos
apalearon a Peña Nieto por la supuesta
designación de un fiscal carnal

Parecen interminables las boberías
engaños y mentiras y sólo van 17 días
de Gobierno Son elhazmerreír

Al tiempo
Las op n ones expresadas
porloscolumnlstasson

ndependlentesy no reflejan más
necesariamente el punto de C0LUMNAS

vista de24 HORAS
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bolsa para proyectos persona
les Los más inconformes son

los diputados federales que ya
habían estado en San Lázaro

pero también hay muchos de
nuevo ingreso nos comentan
a quienes se les hizo fácil tirar
la casa por la ventana durante
la campaña y que contaban

con esta bolsa que históri
camente operaba con total
discrecionalidad para cumplir
compromisos Y ahora quien
podrá ayudarlos

Pero quizá más preocupado
que los diputados se encuentre
en estos momentos el goberna
dor de Jalisco Enrique Alfaro
cuyos proyectos estratégicos
para la entidad quedaron fuera
del Presupuesto Ahora le que
dará la vía del endeudamiento
o intentar cabildear los recur

sos mediante los legisladores
de Movimiento Ciudadano

tomando en cuenta que los
emecistas pueden convertirse
en aliados clave en las Cámaras

cuando llegue la hora de la vo
tación de las reformas constitu

cionales las cuales requieren
la aprobación de la mayoría
calificada Desde el núcleo del

gobierno aseguran que no hay
nada personal en contra de Alfa
ro ni aún cuando el mandatario

jalisciense se haya posicionado
como el principal opositor al
nuevo régimen Será

Entre la presentación del
Paquete Económico y el

vaivén por el inicio de la nueva
administración federal algunas
iniciativas legislativas se han
quedado a la espera pero
habrá que estar muy atentos
por ejemplo una iniciativa
para la expedición de la Ley
General de Seguridad Vial o
una propuesta para revisar los
esquemas de contratación de
terceros o outsourcing que está
impulsando el Senador Napo
léon Gómez Urrutia Segura
mente estas serán algunos de
los temas que más llamarán la
atención en la arena legislativa
durante el inicio del próximo
año Atentos
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Universidades castigadas
De nada sirvió la reciente movilización del STUNAM en

demanda de más apoyo federal en el Presupuesto 2019
En lugar de subir o por lo menos de quedar tablas el
presupuesto para la UNAM IPN Cinvestav UAM y el
Conacyt entre otros se redujo Malas noticias
Si es serio el objetivo de reducir el número de rechazados o
de fortalecer la ciencia en el país recortar presupuestos es el
camino equivocado
Se entiende que hay necesidades de todo tipo pero la educación
superior y los centros que apoyan la investigación son
igualadores sociales inmejorables nos hacen un mejor país
Profesores alumnos investigadores y trabajadores de las
instituciones mencionadas y de otras que fueron castigadas
tienen la palabra
La propuesta gubernamental todavía tiene que recibir luz verde
en San Lázaro Hacia allá tienen que dirigirse

La hora del sureste
Las señales emanadas del subsuelo de la Península de Yucatán

prevén que la Madre Tierra acepte la construcción del Tren
Maya
Aguardiente pollo y tortillas sirvieron como obsequios para
conseguir su anuencia La gula ya lo vimos es el flanco
vulnerable de la Tierra

Ahora viene la parte más difícil convencer a los empresarios
que requerirán mucho más que una barbacoa para meter su
dinero al proyecto
La inversión inicial del gobierno calculada en 6 mil millones de
pesos es notoriamente insuficiente los empresarios tienen que
hacer su parte
El gobierno prepara una batería de incentivos aunque
la comunidad empresarial por los temas del AICM y del
CPTM anda escamada y exigirá garantías de que este

proyecto si se concluya
La hora del sureste tiene que ser la hora de los compromisos
cumplidos

Atender a todas las familias
En la CDMX el PRD se alejó de la ciudadanía hasta dejarla
abandonada a su suerte

Lo hizo en los temas permanentes de la seguridad y la movilidad
y en el coyuntural de los efectos del sismo del 19 de septiembre
De hecho para gozar de seis años más en las mieles del poder el
exjefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera se fue por la puerta
de atrás para asegurarse un lugar en el Senado
Como respuesta natural la ciudadanía abandonó al PRD
el día de las elecciones y lo mandó a la fría banca de la
oposición
Por eso es bienvenido el anunció del ambicioso programa
de reconstrucción anunciado por el gobierno de Claudia
Sheinbaum quien sostuvo que no quedará ni una sola familia de
la ciudad afectada por el sismo sin ser atendida

La ley del hielo
Los alcaldes poblanos de Morena tienen prohibido hablarle a la
nueva gobernadora Martha Erika Alonso
Lo mismo ocurre con los legisladores locales que son mayoría
en el Congreso Es parte de la estrategia de resistencia civil ante
el fallo del Tribunal Electoral que le dio el triunfo a la candidata
de PAN PRD

Morena tiene planeado una presión callejera que resulte
insostenible para la administración Alonso que también
pedirá apoyo explícito de sus seguidores
Miguel Barbosa intenta aparecer como líder del movimiento
aunque lo cierto es que las órdenes emanan de Palacio Nacional
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